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Тема номераСОТРУДНИЧЕСТВО С АО «РАМЕНСКОЕ ПРИБОРО-
СТРОИТЕЛЬНОЕ КОНСТРУКТОРСКОЕ БЮРО»

6 апреля в РГЭУ (РИНХ) состоялось подписание соглашения о 
сотрудничестве между университетом и акционерным обществом 
«Раменское приборостроительное конструкторское бюро». 

АО «РПКБ» – это крупный научно-производственный центр с более 
чем 65-летней историей, залогом успеха которого являются опыт, де-
ловая репутация, высококвалифицированный персонал, уникальная 
производственная база и инновационный подход.

АО «Раменское приборостроительное конструкторское бюро» – 
один из лидеров и ведущий российский разработчик интегрированных 
комплексов бортового оборудования для самолетов и вертолетов 
марок «Су», «Миг», «Ту», «Ил», «Як», «Бе», «Ми» и «Ка», беспилотных 
летательных аппаратов, изделий для объектов космического назна-
чения, морских и наземных транспортных средств.

Сфера деятельности – разработка и производство бортового и 
наземного радиоэлектронного оборудования (БРЭО) для самолетов, 
вертолетов, беспилотных летательных аппаратов, объектов космичес- 
кого назначения, морских и наземных транспортных средств в рамках 
государственного оборонного заказа и по линии военно-технического 
сотрудничества с зарубежными странами.

В мероприятии приняли участие ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Мака-
ренко, президент университета Адам Альбеков, проректор по учебной 
работе Ирина Кислая, проректор по научной работе и инновациям 
Наталья Вовченко, проректор по развитию образовательных прог- 
рамм и цифровой трансформации Юрий Радченко, проректор по 
воспитательной работе и молодежной политике Олег Отроков, 
декан факультета Компьютерных технологий и информационной 
безопасности Евгений Тищенко, заместитель генерального директо-
ра – исполнительный директор Раменского приборостроительного 
конструкторского бюро Руслан Шафеев, советник генерального ди-
ректора Раменского приборостроительного конструкторского бюро 
Александр Бобошин. 

Основными направлениями сотрудничества с университетом яв-
ляются: научно-исследовательские, опытно-конструкторские работы 
и инновационная деятельность, повышение научно-технического 
и профессионального уровня сотрудников, разработка совместных 
программ прохождения стажировки и практики и содействие трудо-
устройству обучающихся и выпускников РГЭУ (РИНХ).

День открытых дверей 
в РГЭУ (РИНХ)

В Дне открытых дверей при-
няли участие более 600 выпуск-
ников лицеев, гимназий, школ, 
колледжей города и области, их 
родители.

Абитуриентов встретили в 
Предпринимательской точке 
кипения, выдали сувенирную 
продукцию и информацию об 
университете.

Затем гостей университета 
пригласили в актовый зал, где 
состоялась встреча с ректором 
университета, проректорами, 
представителями приемной ко-
миссии, деканами факультетов, 
директорами Института магист-
ратуры и Финансово-экономи-
ческого колледжа РГЭУ (РИНХ). 

В ходе Дня открытых дверей 
абитуриенты ознакомились с 
деятельностью университета и 

факультетов, правилами пос-
тупления на специальности и 
направлениями подготовки ба-
калавриата, магистратуры, аспи-
рантуры. 

Также для гостей организовали 
экскурсии в учебные кабинеты и 
лаборатории и презентовали им 
учебные, научные, спортивные и 
культурно-массовые достижения 
университета и факультетов.

Со словами приветствия к 
абитуриентам и их родителям 
обратилась ректор Ростовского 
государственного экономичес-
кого университета (РИНХ) Елена 
Макаренко.

Елена Николаевна отметила 
стабильно высокий уровень 
подготовки специалистов в уни-
верситете для различных сфер 
экономики региона.

6 апреля в Ростовском государственном экономическом университете (РИНХ) прошел ежегодный 
традиционный День открытых дверей.

Об актуальной образователь-
ной деятельности вуза, направ-
лениях и программах рассказала 
проректор по учебной работе 
Ирина Кислая. 

Особое внимание собравшихся 
акцентировали на особенностях 
приемной кампании – 2025.

О разноплановой, насыщенной 
студенческой жизни универси-
тета, различных студенческих 
объединениях вуза рассказал 
проректор по воспитательной 
работе и молодежной политике 
Олег Отроков.

Затем по традиции эстафету 
приняли деканы факультетов 
университета. Каждый расска-
зал собравшимся об учебной и 
научной работе, исследованиях 
молодых ученых университета.
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региональный продукт области 
по итогам года, по оценке Рост-                                                                        
стата, составляет 1,9%, число хо-
зяйствующих субъектов, которые 
можно отнести к креативным 
индустриям, 9,9 тысячи единиц. 
Из них 66% – субъекты МСП. Наи-
более привлекательными креа-
тивными индустриями являются 
индустрия программного обеспе-
чения, реклама и коммуникация.

Павел Павлов отметил, по 
итогам рейтинга ВШЭ за 2024 г. 
область среди регионов-лидеров 
с крупнейшими мегаполисами 
занимает 32 позицию по росту 
направлений: социально-эконо-
мических условий, культурной 
среды, экономике креативных 
индустрий и поддержке креатив-
ных индустрий.

В донском правительстве под председательством Первого 
заместителя губернатора РО Алексея Господарева состоялось 
заседание межведомственной рабочей группы по развитию 
креативных индустрий.

В заседании приняли участие 
министр экономического раз-
вития РО Павел Павлов, зам.
министра культуры Дона Полина 
Конышева, директор АНО МФК 
«РРАПП» Оксана Стуковина, ру-
ководитель Ростовстата Марина 
Самойлова и руководитель ре-
гиональной экспертной группы 
по внедрению регионального 
стандарта креативных индустрий 
РО Оксана Коростиева.

Был представлен аудит и ана-
лиз влияния креативных инду-
стрий на экономику, статданные о 
развитии творческой экономики, 

обсуждалась реализация регио-
нального стандарта и перспек-
тивы развития.

– В 2024 году Госдума приняла 
закон о развитии сектора. В об-
ласти создается нормативная 
база для развития креативных 
индустрий. Интеграция области в 
федеральную повестку развития 
нового направления является 
фундаментом региональной 
экономики инноваций и знаний, –                                                                         
рассказал Первый зам. губерна-
тора РО Алексей Господарев.

Он отметил, что вклад креа-
тивных индустрий в валовой 

Цель клуба – помочь заин-
тересованным сторонам про-
рабатывать стратегии развития 
территорий.

Клуб стал постоянным местом 
обсуждения прорывных проек-
тов для поиска путей эффектив-
ной реализации и подбора мер 
для их поддержки. 

В итоге получается конструк-
тивное общение с экспертами 
регионального и федерального 
уровня, обсуждение конкретных, 
проработанных решений и идей 
жителей или бизнеса.

 Клуб стратегических инициа-
тив – неформальное содружество 
инициативных лиц в регионе, дей-
ствующее для совместной реа-                                                                              
лизации стратегических инициа-
тив, проектов, идей и решений, 
внедрения практик и обсуждения 
вопросов в рамках повестки 
Автономной некоммерческой 
организации «Агентства страте-
гических инициатив». 

О взаимодействии обществен-
ных представителей АСИ с пра-
вительством Ростовской области 
рассказал Павел Павлов, министр 
экономического развития Ростов-
ской области.

Наталья Вовченко, проректор 
по научной работе и инноваци-
ям РГЭУ (РИНХ), общественный 
представитель АСИ и секретарь 
Клуба стратегических инициа-
тив, доложила об итогах работы 
общественных представителей 
АСИ за 2024 год и о задачах на 
перспективу.

Наталья Геннадьевна отметила 
роль РГЭУ (РИНХ) в флагманских 
проектах АСИ, таких как фо-
рум «Сильные идеи для нового 
времени» и платформа обмена 

практиками устойчивого разви-
тия Смартека.

Экспертным сообществом 
высоко отмечены достижения 
РГЭУ (РИНХ) в реализации На-
циональных проектов «Малое и 
среднее предпринимательство» 
и «Производительность труда». 
Университет успешно реализует 
программы поддержки моло-
дежных инициатив и развития 
технологического предприни-
мательства.

В мероприятии также приняли 
участие декан Учетно-экономи-
ческого факультета, обществен-
ный представитель АСИ Ольга 
Андреева, заместитель директора 
Института развития технологий 
цифровой экономики, эксперт 
АСИ Никита Бухов и помощник 
проректора Дарья Садченкова.

Агентство стратегических ини-
циатив действует как «точка 
сборки» для инноваций, объе-
диняя бизнес, государство и 
общество. РГЭУ (РИНХ) готов и 
в дальнейшем поддерживать,  
реализовывать инициативы АСИ 
в Южном федеральном округе, 

обеспечивая подготовку кадров 
для новых экономических реалий 
и внедрение инновационных 
проектов в регионе.

3 апреля на площадке Региональной точки кипения состоялось 
заседание Клуба стратегических инициатив с участием Первого 
зам. губернатора Ростовской области Алексея Господарева.

КООРДИНАЦИОННЫЙ СОВЕТ 
ЮЖНОЙ АССОЦИАЦИИ

Ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко приняла участие в 

IV Заседании Координационного совета Южной ассоци-

ации научных организаций под научно-методическим 

руководством РАН «Северо-кавказские научные центры 

и институты – самобытность и новаторство».

Заседание проходило в столице Чеченской Республики. В 

открытии приняли участие Глава Чеченской Республики 

Рамзан Кадыров, председатель правительства  республики 

Магомед Даудов, президент Академии наук республики 

Джамбулат Умаров, помощник Президента России Абубакар 

Эдельгериев, президент РАН Геннадий Красников, предста-

вители научного сообщества Юга России и новых регионов.

На пленарном заседании конференции с приветственным 

словом обратились Рамзан Кадыров, академик Геннадий 

Красников, зам. президента РАН, председатель КС ЮАНО 

РАН академик Геннадий Матишов.

Перед началом конференции Елена Макаренко посетила 

Мемориальный комплекс славы имени А.А. Кадырова, 

мемориал героев Великой Отечественной войны.

Важность Юга России как стратегического региона для 

научного развития подчеркнул президент РАН Геннадий 

Красников:

– Югу России мы придаем большое значение, потому что 

действительно это очень важный регион. Здесь живет 

более 20 миллионов человек. Если посмотрим на Сибирь 

или Дальний Восток, там живет 10 миллионов. Поэтому 

важность этого региона говорит сама за себя: перед ре-

гионом стоят серьезные задачи, включая экологические и 

социальные проблемы, необходимость научного развития.

Мы внимательно смотрим на научный потенциал региона, 

как его укрепить, как сделать так, чтобы научные исследо-

вания были важными для России, мирового уровня. 

Основная тема – «Северо-кавказские научные центры и 

институты: самобытность и новаторство». 

Всероссийская научная конференция «Актуальные проб-

лемы социально-экономического развития регионов Юга 

России», посвященная 80-летию Победы в Великой Оте-                

чественной войне, собрала ученых, исследователей и 

представителей госструктур, которые обсудили ключевые 

вызовы и возможности для развития южных регионов.

Участники конференции активно делились своими ис-

следованиями и проектами, направленными на решение 

актуальных проблем в сфере социально-экономического 

развития, рассмотрели инновационные подходы и страте-

гии для стимулирования роста в этих регионах.

Конференция стала площадкой для обмена опытом и 

формирования новых идей, которые могут способствовать 

дальнейшему развитию науки и экономики в южной части 

страны.

Развитие креативных индустрий

Клуб стратегических инициатив
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– Успех в ИТ-сфере требует не 
только технических знаний, но 
и умения работать в команде, 
критического мышления и креа-
тивности. Наш банк не только 
инвестирует в развитие техноло-
гий, но и поддерживает таланты 
студентов и их мечты. Помните, 
что интеллект может быть ис-
кусственным, а ответственность –                                                                          
всегда персональная, – проком-
ментировал профессор Высоков.

Специалисты банка на хакатон 
представили два кейса для реше-
ния командам: «Интеллектуаль-
ный финансовый помощник» и 
«Система проверки технических 
заданий по нормативным актам». 

Участникам представлены                    
15 технических кейсов от компа-
ний-партнеров. 

Студенты РГЭУ (РИНХ) про-
демонстрировали свои высокие 
навыки в ИТ-сфере. Команда 
факультета КТиИБ NUF в сос-                                                            
таве Антона Гуденко, Ивана Боро-
динова, Егора Пикалова, Андрея 
Скорика и Владислава Журавлева 
заняла 1-е место от партнера 
«Сбер».

Кроме того, призовые места от 
других партнеров – «РНИИРС» и 
«ТНС Энерго» – завоевали коман-
ды «icm» (Рифат Тимошев, Далил 
Тимошев, Валентин Стокозов) и 
Turtle team (Алексей Шашкин). 

По итогам хакатона участни-

ки получат денежные призы 
и стажировки в ведущих ИТ-
компаниях города. 

Общий призовой фонд хака-
тона в этом сезоне составляет 
миллион рублей.

вездие Юга». 6 команд, выпуск-
ниц интенсива, получили гранты 
от Фонда содействия инновациям 
от 1 до 3 миллионов рублей и 
официально зарегистрировали 
свой бизнес.

Безусловно, все это – резуль-
тат комплексной экосистемы 
поддержки технологического и 
молодежного предприниматель-
ства, сформированной в РГЭУ 
(РИНХ).

Для вуза проектно-образова-
тельный интенсив – это значимое 
событие. Решение задач, заявлен-
ных индустриальными партне-
рами для наших студентов, без-
условно, выход на гранты, кон-
курсы, а главное – практическое 
приложение профессиональных 
компетенций, полученных в рам-
ках обучения. 

Проектно-образовательный 
интенсив дает возможности сту-
дентам, отметил проректор по 
воспитательной работе и моло-
дежной политике Олег Отроков.

В течение двух месяцев студен-
ты университета во главе с квали-
фицированными наставниками 
будут работать над задачами, 
которые предложили индустри-
альные партнеры.

Среди них: Отделение по Рос-
товской области Южного глав-
ного управления Центрального 
банка Российской Федерации; 
ООО Внедренческий центр «ГЭН-
ДАЛЬФ Сервис»; ООО «Иктин 
Групп»; АО «Газпромбанк»; Центр 
искусственного интеллекта РГЭУ 
(РИНХ) в партнерстве с ПАО КБ 
«Центр-инвест»; Группа компа-
ний «Черноголовка»; админист-                        
рация Верхнедонского района 
Ростовской области; Индивиду-
альный предприниматель Анас-
тасия Грейджук. 

Также заказчиками выступают 

ООО «Геодетект» и ООО «Плат-
форма Холст» – инновационные 
компании, зарегистрированные 
выпускниками интенсива – сту-
дентами РГЭУ (РИНХ), которые 
получили грантовую поддержку 
в рамках конкурса «Студенчес-
кий стартап» и уже развивают 
собственный бизнес.

В рамках мероприятия сту-
денческие команды провели 
проблемное интервью своих 
заказчиков и сформулировали 
первые гипотезы для решения 
кейсов.

4 апреля дан старт амбициозному проекту Ростовского госу-
дарственного экономического университета (РИНХ) совместно 
с Университетом национальной технологической инициативы 
«Траектория роста».

С 4 по 6 апреля в рамках Южного ИТ-форума состоялся «Ха-
катон Весна-2025».

«От идеи к прототипу»

«Хакатон Весна-2025»

Позади десять сезонов Про-
ектно-образовательного интен-
сива «От идеи к прототипу». 

За эти 5 лет было сформиро-
вано 139 студенческих команд, 
а это значит, что разработано                  
139 технологических, продукто-
вых, маркетинговых и социально 
направленных проектов.

Более тысячи студентов ос-
воили тонкости проектной дея-              

тельности, соприкоснулись с 
реальным миром бизнеса, нау-
чились работать в команде и 
получили возможность выст-                    
роить уникальную траекторию 
профессионального развития.

Отдельные команды продол-
жают свой путь после интенсива 
как стартапы, часть из них осу-
ществляет бесшовный переход 
в акселератор РГЭУ (РИНХ) «Соз-

Организаторами ИТ-марафона 
выступают администрация горо-
да Ростова-на-Дону (Управление 
по молодежной политике) и 
Донской государственный тех-
нический университет. Следить 
за ходом событий Южного ИТ-
форума можно в соцсетях мероп-
риятия – ВК и Телеграмм.

Х а к а т о н  с о б р а л  б о л е е                               
пятисот участников из области и 
регионов России. В рамках фору-
ма состоялась также студенческая 
конференция HackConf 04/04 и 
конференция Cyber Security.

«Хакатон Весна-2025» прошел 
в формате 48 часов проектной 

работы в очном формате на 
площадке легкоатлетического 
манежа ДГТУ и дистанционно.
Площадка позволила обсудить 
актуальные вопросы развития 
ИТ-отрасли: «Роль качества дан-
ных в машинном обучении», 
«Контейнеризация и виртуали-
зация», «Создание интерфейсов 
веб-сайтов и приложений». Спи-
керы форума – руководители 
ведущих ИТ-компаний области. 

На открытии форума с при-
ветственным словом обратился 
председатель Совета директоров 
банка «Центр-инвест»  д.э.н., про-
фессор Василий Высоков.
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Свои кейсы для студентов 2-3-х 
курсов профиля «международ-
ный бизнес» и преподавателей 
кафедры мировой экономики и 
международных отношений пре-
доставили компании Ростовской, 
Липецкой, Иркутской областей.

Проектно-образовательный 
интенсив проводится под эгидой 
Института междисциплинарных 
исследований глобальных про-
цессов и стратегического управ-
ления РГЭУ (РИНХ) и кафедры 
мировой экономики и междуна-
родных отношений совместно с 
индустриальным партнером ООО 
«ТаРуссия».

Ведет программу бизнес-тре-
нер, исполнительный директор 
ООО «ТаРуссия», научный сот-
рудник Института междисципли-
нарных исследований глобаль-

ных процессов и стратегического 
управления РГЭУ (РИНХ) к.э.н., 
доцент кафедры мировой эконо-
мики и международных отноше-
ний Оксана Воронкова.

 В его работе в качестве чле-
на приняла участие декан фа-
культета Истории и филологии 

Таганрогского института имени                                                                   
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ) к.ист.н., доцент В. Агеева.

На мастер-классе участники 
получили алгоритм действий по 
выбору зарубежного целевого 
рынка, проведению кабинетного 
маркетингового исследования, 
поиску потенциальных контра-
гентов и составлению лонг-листа.
На примерах предложенных 
бизнесом кейсов участники на 
практике апробировали алгоритм 
кабинетного маркетингового 
исследования, проверив гипо-
тезы выбора целевых рынков 
для экспорта конфет «кедровый 
грильяж», мыльной основы в 
гранулах, алюминиевых цилинд-
рических слитков, кофе.

Погружение в практику при-
нятия стратегических управлен-
ческих решений студентов и 
преподавателей – задача, которая 
усиливает прикладную направ-
ленность образовательной тра-
ектории, а представители бизнеса 
получают доступ к кадрам, соот-
ветствующим их требованиям.

Участники совета обсудили 
актуальные вопросы архивной 
отрасли области. Доклад об ор-
ганизации системы обеспечения 
соответствия действий комитета 
по управлению архивным делом 
РО требованиям антимонополь-
ного законодательства предста-
вил зам. председателя комитета 
С. Володьков.

Опытом работы в подготов-
ке документальных выставок 
поделилась А. Дубовская. О 
разработке методических реко-
мендаций по описанию докумен-
тов участников СВО рассказала                                                
В. Мартыненко. 

Завершил заседание общест-
венного совета доклад о био-
графической информации в 
фондах КПСС: состав документов 
и вопросы использования предс-
тавила О. Валуйскова.

4 апреля мастер-классом «Выход российских компаний на 
внешние рынки» открылась новая программа стажировки сту-
дентов и преподавателей РГЭУ (РИНХ) на экспортно ориентиро-
ванных предприятиях Российской Федерации.

В Комитете по управлению архивным делом РО состоялось 
очередное заседание Общественного совета.

российские компании 
и внешние рынки

ЧЕМПИОНАТ ПО МАШИННОМУ ОБУЧЕНИЮ

7 апреля в РГЭУ (РИНХ) состоялось открытие первого 

кейс-чемпионата по машинному обучению.

Кейс-чемпионат организован Центром искусственного ин-

теллекта, который создан на базе университета совместно 

с банком «Центр-инвест». Участники решали практические 

задачи на основе больших данных, что позволило освоить 

машинное обучение и подходы к решению бизнес-задач.

Поприветствовали собравшихся президент университета 

Адам Альбеков, проректор по учебной работе Ирина Кис-

лая; проректор по научной работе и инновациям Наталья 

Вовченко; проректор по развитию образовательных прог-

рамм и цифровой трансформации Юрий Радченко; про-

ректор по воспитательной работе и молодежной политике 

Олег Отроков; научный руководитель университета Николай 

Кузнецов; зам. начальника управления развития информа-

ционных технологий банка «Центр-инвест» Максим Тоцкий; 

руководитель направления искусственного интеллекта и 

машинного обучения банка Даниил Житников; аналитик 

Карина Светличная, презентовавшая крупнейший россий-

ский форум «Финополис», созданный для обсуждения и 

анализа тенденций, возможностей развития и применения 

современных цифровых технологий в финансовом секторе.

КОМИТЕТ ПО УПРАВЛЕНИЮ АРХИВНЫМ ДЕЛОМ РО

7 апреля в рамках месячника карьеры состоялась встреча обу-
чающихся выпускных курсов РГЭУ (РИНХ) с представителями 
Раменского приборостроительного конструкторского бюро.

С приветственным словом к выпускникам обратился проректор по 
развитию образовательных программ и цифровой трансформации 
Юрий Радченко, отметив важность таких встреч с работодателем, 
возможность дальнейшего обучения по целевому договору на сле-
дующем уровне образования.

Советник гендиректора Раменского приборостроительного конст-
рукторского бюро Александр Бобошин рассказал о направлениях 
деятельности, возможностях трудоустройства, требованиях к соис-
кателям, социальных гарантиях, ответил на вопросы.

МЕСЯЧНИК КАРЬЕРЫ
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Федеральная программа раз-
работана в соответствии с указом 
Президента РФ «О национальных 
целях развития РФ на период 
до 2030 г. и на перспективу до                     
2036 г.». Ее реализация осущест-
вляется согласно поручению 
Президента от 29 января 2023 г. 
«О включении в образователь-
ные программы высшего образо-
вания курса (модуля) «Обучение 
служением» Ассоциацией волон-
терских центров, ВШЭ при под-
держке Минобрнауки совместно 
с Росмолодежью и Минтрудом 
России. Реализация программы 
будет способствовать воспита-
нию у молодежи социальной 
ответственности и готовности к 
практической помощи обществу.

К такому выводу пришли на 
заседании совета Общественной 
палаты РО. «Обучение служени-

ем» – не просто образовательная 
технология, настоящая школа 
гражданской зрелости, она дает 
молодежи возможность развить 
навыки участия в обществен-
ной жизни и почувствовать, что 
именно молодые люди могут 
быть драйверами позитивных 
перемен, – отметил председатель 
Общественной палаты Вячеслав 
Кущев. В заседании приняли учас-                                                                           
тие представители вузов, общест-                                                                                                                           
венных организаций и молодеж-
ных движений.

– Сегодня в проекте участвуют 
415 университетов из 87 регио-
нов  и почти 300 тысяч студентов. 
Участие молодежи в решении 
социальных задач повышает их 
личную и профессиональную 
конкурентоспособность, форми-
рует зрелое и ответственное об-
щество, – отметила член Общест-                                                              

Форум проводится в рамках реа-                                                                                      
лизации федерального проекта 
«Поддержка семьи» нацпроекта 
«Семья» и собрал  200 студентов 
из 30 регионов.

Форум направлен на обсужде-
ние значимости семьи в общест-
ве и популяризацию семейных 
ценностей среди молодежи. 
Участники обсуждали роль уни-
верситетов в демографической 
политике, включая создание 
условий для получения обра-
зования молодыми родителями 
и повышения рождаемости в 
студенческих семьях.

Зам. министра науки и высшего 
образования РФ Ольга Петрова 
подчеркнула, что в рамках нац-

проекта «Семья» в вузах созда-
ется семейноцентричная среда. 
Семейные пространства, поддер-
живающие молодых родителей, 
созданы в 132 университетах.

– Все дни форума наполнены 
обсуждениями того, как лучше 
выстраивать семейноцентрич-
ную повестку, каким должен быть 
стандарт поддержки семей. Мы 
тщательно изучим предложения 
и идеи, лучшие практики будем 
масштабировать. Формирование 
и усиление просемейной среды 
в вузах – одна из наших при-
оритетных задач, – отметила зам. 
министра.

Ключевым событием форума 
стало пленарное заседание с 

венной палаты РО и Общест-вен-
ной палаты РФ Кристина Канская, 
которая присоединилась к засе-
данию по видеосвязи. 

О реальных результатах прог-
раммы рассказали представите-
ли ЮФУ и «Движения Первых». 
В ЮФУ в проекте участвуют 
более 4500 студентов, а школь-
ники из 21 образовательной 
организации области уже реа-                                                                                   
лизовали более 100 добрых дел. 
Эти инициативы стали примером 
эффективного взаимодействия 
образовательной среды и соци-
ального партнерства.

По итогам заседания совет Об-
щественной палаты РО рекомен-
довал внедрение лучших практик 
программы в образовательные 
учреждения региона. Как было 
отмечено, формирование соци-
альной зрелости, гражданской 
активности и готовности к слу-
жению обществу должно стать 
неотъемлемой частью воспита-
тельной работы с молодежью.

В рамках заседания состоя-
лось подписание соглашения о 
взаимодействии между Общест-
венной палатой и Юго-Запад-
ным управлением Федерального 
агентства по делам националь-
ностей (ФАДН). Это стало важным 
шагом в деле укрепления меж-
национального мира и согласия, 
профилактики межэтнических 
конфликтов, развития системы 
гражданского участия и общест-                                                       
венного контроля. В торжествен-
ной части состоялось вручение 
наград за активное участие в 
организации мероприятий, при-
уроченных к Году семьи, и вклад 
в укрепление института семьи. 
,сохранение семейных ценностей 
и традиций.

участием председателя Коми-
тета Госдумы ФС РФ по защи-
те семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства Нины 
Останиной, депутата Госдумы 
ФС РФ Тамары Фроловой, рек-
тора Тамбовского госунивер-
ситета имени Г.Р. Державина 
Павла Моисеева и зам. дирек-
тора по научной работе Инс-                                                                               
титута демографических исследо-
ваний Тамары Ростовской. Сос-                                                                         
тоялось обсуждение реализации 
семейной и демографической 
политики в вузах, прошли ма-
стер-классы по вопросам сохра-
нения семейной памяти, финан-
совой грамотности, разрешения 
конфликтов в семье. Участники 
обсудили поддержку семей, кур-
сы подготовки к родительству и 
психологической готовности к 
рождению детей.

1 сентября 2023 года в более 100 университетах и колледжах 
была запущена программа «Обучение служением», уникаль-
ный образовательный подход, благодаря которому студенты и 
школьники реализуют проекты по решению общественно значи-
мых задач совместно с НКО, государством и бизнесом в рамках 
учебного процесса.

2-4 апреля в г. Тамбове прошел Всероссийский форум «Семья –                                                                                                                                  
четвертая миссия университета», организованный Министерством 
науки и высшего образования РФ и Тамбовским государственным 
университетом имени Г.Р. Державина.

ВСТРЕЧА СТУДЕНТОВ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ 
КОМПАНИИ «АТЛАНТИС-ПАК»

8 апреля состоялась встреча студентов РГЭУ (РИНХ) с 

представителями компании «Атлантис-Пак», входящей 

в состав ООО «ГРУППА АГРОКОМ».

Мероприятие было организовано в рамках сотрудничест-

ва вуза и предприятия, направленного на подготовку 

квалифицированных кадров и укрепление связей между 

образованием и производством.

Особое внимание уделяется вовлечению студентов с первых 

курсов обучения. Это позволяет им лучше узнать компанию, 

а предприятию – привлечь мотивированных специалистов. 

Одной из ключевых инициатив стало внедрение целевого 

обучения, при котором студенты получают финансовую 

поддержку, а компания – подготовленных выпускников, 

готовых внести вклад в ее развитие. В рамках данного про-

екта руководители дирекций встретились со студентами 1, 2 

и 3-х курсов курсов профилей «маркетинговое управление 

бизнес-процессами» и «реклама и связи с общественностью 

в цифровом медиапространстве» РГЭУ (РИНХ).

На встрече Ирина Васильева, начальник управления 

корпоративных коммуникаций ООО «ГРУППА АГРОКОМ», 

рассказала о структуре группы компаний и возможностях 

трудоустройства. Артем Татаров, начальник службы мар-

кетинга, представил свое направление работы, а предсе-

датель профсоюзной организации А.Г. Чебанов познакомил 

студентов с продукцией предприятия и его социальной 

политикой.

Студенты узнали о прохождении практики, перспективах 

трудоустройства, а также о кадровой и социальной поли-

тике компании. Руководители пригласили участников на 

стажировки и выразили надежду на дальнейшее сотруд-

ничество. В завершение встречи состоялась сессия вопро-

сов и ответов. Для участников организовали экскурсию, в 

ходе которой они познакомились с производственными 

процессами и устройством предприятия.

Ольга Миргородская, доцент кафедры маркетинга и рекла-

мы РГЭУ (РИНХ), отметила, что экскурсия в «Атлантис-Пак» 

стала важной частью образовательного процесса.

Мероприятие позволило студентам познакомиться с про-

изводственными, технологическими и маркетинговыми 

процессами изнутри, увидеть своими глазами технические 

особенности действующего предприятия. В завершение 

встречи ребята получили ответы на все интересующие 

вопросы и были приглашены на прохождение производст-

венной практики. Опыт и достижения «Атлантис-Пак» 

являются отличной демонстрацией необходимых навыков, 

знаний для будущей профессиональной деятельности сту-

дентов и дальнейшего самообразования как руководителей 

и специалистов организаций различного типа. 

Такое взаимодействие не только решает кадровые воп-

росы, но и создает прочную основу для долгосрочного 

партнерства между вузом и предприятием.

«Обучение служением»

роль университетов в поддержке молодых семей
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Наука

дошкольниками и школьниками. 
Были затронуты вопросы орга-
низации учебно-тренировочных 
занятий в ДЮСШ, представлены 
новейшие разработки специалис-                                                
тов, позволяющие значительно 
влиять на повышение уровня 
физической подготовки юных 
спортсменов.

Дипломом I степени награжде-
ны Елизавета Волкова и Николай 
Московцев (ФМИ, ФСП-131), 
«Развитие познавательной ак-
тивности в процессе урочной 
деятельности учащихся младшего 
школьного возраста» (научный 
руководитель – доцент кафедры 
физической культуры Татьяна 
Занина). Дипломом II степени 
награждена Виктория Колотева 
(ФМИ, ФСП-121), «Методические 
основы обучения упражнениям 
с мячом на уроках физической 
культуры в младших классах» 
(научный руководитель – доцент 
кафедры физической культуры 
Татьяна Занина). Дипломом III 
степени награждена Мария Пер-
ликова (ФМИ, ФСП-151), «Обуче-
ние детей младшего школьного 
возраста современному танцу» 
(научный руководитель – доцент 
кафедры физической культуры 
Ирина Сыроваткина).

Благодарственными письмами 
и дипломами кафедры физичес-
кой культуры и научного отдела 
института за интересную, акту-
альную НИР награждены: Олеся 
Тюшнякова (МОБУ СОШ № 8), 
«Скоростное плавание в ластах –                                                                 
нырок в мир новых возможнос-
тей» (научный руководитель –                                                        
учитель МОБУ СОШ № 8 Юлия 
Писарева); Анастасия Шевченко 
(ДГТУ), «Использование инно-

вационных методов обучения 
на уроках физкультуры» (ДГТУ); 
Игорь Гончаров (ДГТУ), «Средства 
оценки достижения предмет-
ных результатов обучающихся 
старших классов при прохожде-

нии раздела «Волейбол»; Софья 
Федорова (ДГТУ), «Отношение 
обучающихся к урокам физичес-
кой культуры и своему здоро-
вью»; Арианна Абрамова (ДГТУ), 
«РОУП-скиппинг или скакалка в 
физической культуре».

10 апреля на факультете ПиМ-
ДНиДО прошли секционные за-
седания 68-й студенческой науч-                                                                         
но-практической конференции 
кафедры русского языка, культу-
ры и коррекции речи.

40 докладов заслушано на 
секциях: «Актуальные вопросы 
лингвистики и методические 
аспекты преподавания русского 
языка в вузе и в школе» (предсе-
датель жюри – декан факультета 

С.В. Гармаш), «Актуальные вопро-
сы логопедии» и «Методические 
аспекты логопедической рабо-
ты». Свои научные исследования 
представили студенты, обучаю-
щиеся по профилям «логопедия» 
и «начальное образование» и 
«дошкольное образование», те-
матика работ которых была очень 

разнообразной.
Результаты конференции.  Сек-

ция № 1:  1-е место – У.И. Се-
менцова, «Как называют учите-
ля?» (научный руководитель  –                                                       
д.филол.н., профессор И.В. Голу-

бева); 2-е место – К.В. Королюк, 
«Возможности применения ил-
люстративного материала на 
уроках литературного чтения 
в начальной школе» (научный 
руководитель – д.филос.н., про-
фессор В.Г. Семенова); 3-е место –                                                                    
Д.И. Зубцова, «Концепт «победа» 
в языке и в речевой картине 
мира детей и взрослых» (научный 
руководитель – д.филол.н., про-
фессор И.В. Голубева).

Секция № 2: 1-е место –                                
Ю.С. Денисова, «Характеристика 
сенсорной сферы детей с рече-
выми расстройствами» (науч-
ный руководитель – к.пед.н., до-
цент Н.В. Макарова); 2-е место –                                                                               
С.А. Бережная, «Особенности 

фонематических представлений 
у детей с речевыми расстройст-
вами» (научный руководитель –                                                                         
к.пед.н., доцент Н.В. Макарова); 
3-е место – Е.А. Галицкая, «Осо-
бенности логопедической ра-
боты по коррекции оптической 
дисграфии у младших школьни-
ков» (научный руководитель –                                                             
к.филол.н., доцент О.Н. Филип-
пова) и В.Ю. Лобачева, «Уровень 
развития адъективного словаря 
у дошкольников с тяжелыми 
нарушениями речи» (научный 
руководитель – к.филол.н., доцент 
Н.А. Гурдаева).

Секция № 3: 1-е место –                             
А.С. Стерлядникова, «Особен-
ности словаря прилагательных 
у детей с ОНР» (научный руко-
водитель – к.филол.н., доцент                                
Н.А. Минаева);  2-е место –                                                            
А.А. Чернова, «Особенности оши-
бок при оптической дисграфии у 
учащихся 3-х классов» (научный 
руководитель – к.филол.н., до-
цент Г.Н. Кобякова); 3-е место –                                  
В.В. Чугунова, «Особенности сло-
варя признаков у детей с общим 
недоразвитием речи III уровня 
речевого развития» (научный 
руководитель – к.филол.н., доцент 
О.Н. Филиппова).

9 апреля на факультете Эконо-
мики и права кафедрой эконо-
мики и гуманитарно-правовых 
дисциплин организована работа 
секций экономической направ-
ленности и секций философско-
правовой тематики.

Участники секции «Современ-
ные векторы развития экономи-
ческой деятельности» – студенты 
1-го, 2-го курсов направления 
«профессиональное обучение 
(по отраслям)» профиля «эко-
номика и управление». В работе 
приняла участие обучающаяся 
МОБУ СОШ № 6 Анна Венгер 
с докладом «Роль банковской 
карты в формировании финан-
совой грамотности подростка». 
Работа секции осуществлялась 
под руководством к.э.н., доцента 
Л.Н. Майоровой. Жюри: доцент 
Н.С. Холодковская, студентки                 
К. Колесниченко и А. Колосова.

Работу секции «Актуальные воп-                                                                                  
росы управления маркетингом и 
продажами» возглавил зав. лабо-
раторией Бизнес-планирования 
и финансовой грамотности про-
фессор кафедры Д.В. Стаханов. 
Жюри: доцент С.С. Федорцова, 
студентки А. Радионова и  А. Хра-
мова. Студенты продемонстриро-
вали результаты исследований и 
разработок в области маркетинга 
и инноваций. 20 студентов  актив-
но обсуждали проекты.

Работа секции «Цифровая 
трансформация экономики и 
финансов в современных ус-
ловиях» осуществлялась под 
председательством д.э.н., до-
цента, профессора кафедры 
экономики и гуманитарно-право-
вых дисциплин Т.А. Щербако-
вой. Жюри: профессор кафедры                                                       
Н.А. Новиков, студентки В. Горди-
енко, М. Атепалихина. На секции 
были представлены 8 докладов. 

Особый интерес вызвал доклад 
«Оценка экономического ущер-
ба экологической катастрофы в 
Керченском проливе» Марины 
Атепалихиной, волонтера ликви-
дации последствий катастрофы.

Секция «Теоретико-правовые 
и философские исследования 
государственно-политических 
институтов» провела работу под 
председательством д.филос.н., 
доцента, профессора кафедры 
экономики и гуманитарно-пра-
вовых дисциплин А.В. Шоло-
хова. Жюри: доцент кафедры                                   
В .А.  Тимофеенко,  студенты                                               
Д. Сыпченко и М. Зюзько. С док-                                                                
ладами выступили студенты фа-
культетов Экономики и права, 
Истории и филологии. 

Секция «Гуманитарные проб-
лемы современности: контекст-
ный анализ» получилась меж-
факультетской, что определяет 
еще больший интерес. Руководи-
тель секции – к.филос.н. доцент                                
Л.Г. Интымакова. Жюри:  доцент 
Е.Е. Дудникова, студенты  А. Ско-
роход и Е. Барабаш. С докладами 
выступили студенты факультетов 
Экономики и права, Истории и 
филологии. Их сообщения выз-
вали живой интерес участников, 
которые активно обсуждали ре-
зультаты исследований.

10 апреля конференция прош-
ла на факультете Физики, мате-
матики, информатики. Кафедра 
физической культуры являлась 
организатором одной из секций 
«Физическая культура и спорт: 
проблемы и пути развития».

На секции было заслушано 20 
докладов. Их тематика была ак-
туальна, раскрывала достоинства 
и недостатки работы педагогов 
в сфере физкультуры и спорта, 
проблемы при проведении физ-
культурно-спортивной работы с 

68-я ВНУТРИВУЗОВСКая СТУДЕНЧЕСКая 
НАУЧНая КОНФЕРЕНЦИя

В Таганрогском институте имени А.П. Чехова (филиале) РГЭУ 
(РИНХ) прошла традиционная 68-я внутривузовская  студенческая 
научная конференция.
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Коллектив кафедры психо-
лого-педагогического образо-
вания и медиакоммуникации 
Таганрогского института имени                                 
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
(заведующий кафедрой к.пед.н., 
доцент И.В. Челышева и ассистент 
Е.М. Купарева) провели круглый 
стол, посвященный памятному 

событию.
Студенты группы ПСП-511 про-

филя «психология и социальная 
педагогика» вспоминали интер-
национальное восстание узников 
концлагеря Бухенвальд, которое 
произошло 11 апреля 1945 года. 
Система фашистских концлагерей 
была ликвидирована вместе с 
разгромом гитлеризма, осуждена 
в приговоре Международного 

Встреча состоялась в библи-
отеке имени И.М. Бондаренко 
по инициативе руководителя 
проекта – к.филол.н., доцента ка-

федры русского языка и литерату-
ры                                                З.Г. 
Стародубцевой и была проведе-
на силами кафедры русского язы-

военного трибунала в Нюрнберге 
как преступление против чело-
вечности.

В число всемирно извест-
ных нацистских концлаге-
рей, в которых содержались и 
гибли десятки и сотни тысяч 
узников, вошли: Освенцим –                                                                          
4 миллиона узников, Майданек –                                                   
1,38 миллиона, Маутхаузен –                                   
122 тысячи, Заксенхаузен –                                                                                        
100 тысяч, Равенсбрюк – 92,7 
тысячи, Треблинка – 80 тысяч, 
Штуттгоф – 80 тысяч. Количество 
детей до 14 лет в этих лагерях 
составляло 12-15%.

Десятки тысяч жертв насчиты-
вали концентрационные лагеря 
на территории СССР – Саласпилс, 
Алитус, 9-й форт Каунаса, Озари-
чи. Эти лагеря стали символом 
бесчеловечности и жестокости, 
где миллионы людей подверга-
лись пыткам, голоду, насилию и 
смерти.

Память о жертвах фашистов, 
среди которых были женщины 
и дети, должна навсегда сохра-
ниться в сердцах подрастающего 
поколения, считают нынешние 
молодые люди. 

ка и литературы, Научно-прос-                            
ветительского центра изуче-
ния русской литературы имени                                                      
А.П. Чехова.

Все присутствующие на ве-
чере погрузились в атмосферу 
чарующего литературного пу-
тешествия «Поэтические голоса 
столетий». В выступлениях руко-
водителя «Чайки» – члена Союза 
писателей России Л.А. Сухановой, 
поэтов-«чайковцев», заведующе-
го библиотекой Л.В. Атясовой, 
доцента З.Г. Стародубцевой, 
читателей, студентов-филологов 
прозвучали лирические шедевры                                              
XIX-XX вв., а также стихи соб-
ственного сочинения. 

Участники встречи размышля-
ли о роли поэзии в современной 
читательской культуре, о харак-
тере поэтического вдохновения, 
гармонии лирического пережи-
вания и эстетики выражающего 
его слова.

Весна и поэзия... Они вечны!

Ежегодно 11 апреля весь мир отмечает Международный день 
освобождения узников фашистских концлагерей.

В рамках реализации проекта «Творческие встречи в библио-
теке» состоялась творческая встреча студентов факультета Исто-
рии и филологии (группы РЯЛ-211,РЯЛ-221) с представителями 
Таганрогского литературного объединения «Чайка».

ОСВОБОЖДЕНИе УЗНИКОВ 
ФАШИСТСКИХ КОНЦЛАГЕРЕЙ

проект «Творческие 
встречи в библиотеке»

НАЦИОНАЛЬНАЯ ЛИТЕРАТУРНАЯ 
ПРЕМИЯ «СЛОВО»

7 апреля студенты факультета Иностранных языков 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ) побывали на встрече с Инной Кучеровой, 

поэтом, прозаиком, драматургом, журналистом, членом 

союза писателей России.

Встреча студентов в сопровождении куратора доцента 

кафедры немецкого и французского языков Т.Э. Бурок              

состоялась в рамках мероприятий Национальной литера-

турной премии «Слово».

Инна Сергеевна - автор книг «Да блаженны Свет нашедшие» 

(г. Донецк, 2012), «В эпоху великих» (г. Донецк, 2020), «Пье-

сы» (г. Донецк, 2020), «Письмо солдату» (г. Донецк, 2022). 

Лауреат Международного литературного конкурса имени 

Петра Яцыка (2002), VIII Международного поэтического кон-

курса «Звезда Героя» (г. Москва, 2015), XII Межрегионально-

го фестиваля-конкурса «Сильные духом» (г. Москва, 2016), 

Международного молодежного конкурса «Весна в нашем 

городе» (г. Москва, 2016), XI Межрегионального фестиваля-

конкурса «Алтарь Отечества» в номинации «Литературное 

творчество» (г. Москва, 2017), XII Межрегионального фести-

валя-конкурса «Алтарь Отечества», Гран-при в номинации 

«Прикладное искусство» (г. Москва, 2018). 

С июня 2020 года Инна Кучерова является постоянным 

спикером цикла международных онлайн-передач «Теплые 

встречи» на платформе ZOOM, организованных Между-

народным клубом авторской песни и поэзии «Патриот» 

совместно с общественной организацией «Алтарь Отечест-

ва» (г. Москва). Инна Сергеевна является постоянным 

членом жюри Международных фестивалей – конкурсов 

МОО «Алтарь Отечества» (г. Москва), принимает участие в 

выступлениях для мобилизованных батальонов Донецкой 

Народной Республики в рамках СВО совместно с артистами 

РФ. Инна регулярно выезжает на фронт с гуманитарной 

миссией, выступает перед бойцами, работает совместно 

с волонтерами и журналистами России, Китая, Германии, 

Сербии.

Во время встречи было прочитано много стихов, которые 

проникали в самое сердце. Инна Кучерова рассказывала 

истории из жизни, историю создания некоторых стихов. 

Особенно поразили истории о прототипах, настоящих героях 

и простых мирных жителях.

При активной поддержке руководства Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) и Управления образо-
вания г. Таганрога продолжается реализация проекта «Педагог-
психолог: путь в профессию».

Проект был  организован кафедрой психолого-педагогического об-
разования и медиакоммуникации под руководством к.пед.н., доцента 
И.В. Челышевой и при содействии МАОУ СОШ № 12 г. Таганрога.

10 апреля состоялась очередная встреча коллектива кафедры и 
обучающихся психолого-педагогического класса. Ее провели зав. 
кафедрой психолого-педагогического образования и медиакоммуни-
кации И.В. Челышева и магистрант 2-го курса программы «Педагогика 
и психология воспитания» Виктория Кривошапко. Они организовали и 
провели тренинговое занятие на тему «Психология социальных сетей».

На занятии ребята узнали о психологическом воздействии  контента 
социальных сетей на эмоциональное состояние и самооценку поль-
зователей, ознакомились с правилами безопасной коммуникации в 
сетях и мессенджерах, научились правильно организовывать свое 
время в сети Интернет. 

Обучающимся были предложены тесты и творческие задания, кото-
рые включали различные техники и приемы создания медиаконтента. 
Все ребята проявили живой интерес и с удовольствием приняли 
участие в тренинге.

ПЕДАГОГ-ПСИХОЛОГ: ПУТЬ В ПРОФЕССИЮ

Память
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Учредителем и организатором 
выступила Академия РАНХиГС. 

Большой интерес вызвал док- 
лад С.Н. Большакова, д.полит.н., 
д.э.н., профессора, ученого секре-
таря Президентской библиотеки 
имени Б.Н. Ельцина «О профес-
сиях будущего. Конструирование 
миров в фокусе антропологичес-       
кой оптики», подчеркнувшего 
междисциплинарный характер 

выступлений.
В работе конференции также 

приняли участие профессор 
кафедры психологии, д.филос.н., 
научный руководитель Центра 
междисциплинарных исследо-
ваний «Антропология детства» 
Т.Д. Скуднова и наш социальный 
партнер – руководитель Цен-
тра интегративной психологии                                                                       
Л.В. Богатырева, выступившие 

К участникам конференции 
с приветственным словом об-
ратились начальник управления 
по развитию туризма и внешних 
связей администрации г. Таган-
рога Виктория Широкова, зам. 
директора Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) по научной работе и 
проектной деятельности Алексей 
Волвенко, зав. кафедрой биолого-                                                                  
географического образования 
и здоровьесберегающих дис-
циплин Владимир Подберезный. 
Выступающие пожелали участни-
кам конференции плодотворной 
работы и отметили важность 
решения задач охраны природ-
ной среды, экологического вос-
питания и просвещения.

В адрес конференции посту-
пило приветственное письмо от 
профессора кафедры генетичес-
кой и клинической психологии 
факультета Психологии Нацио-
нального исследовательского 
Томского государственного уни-
верситета д.психол.н., к.мед.н. 
профессора Сергея Богомаза. 
Он считает, что обсуждение воп-
росов, связанных с развитием 
естественно-научного познания 
и экологическим воспитанием, 
в связи с усилением влияния че-
ловека на природные процессы, 

возникновением проблемы пе-
рестройки системы взаимодейст-                                                                 
вия человека и природы в циф-
ровом обществе, является крайне 
актуальным. Проведение конфе-
ренции может способствовать 
гармонизации формирования 
системы ценностей современной 
молодежи и конкретизации про-
фессионального ориентирования 
обучающихся.

На пленарном заседании были 
представлены доклады Виктории 
Широковой, начальника управ-
ления по развитию туризма и 
внешних связей администрации 
г. Таганрога; Анастасии Хмыз, 
координатора ресурсного центра 
Green Office БГПУ имени М. Танка 
(г. Минск, Республика Беларусь); 
Кирилла Сушко, старшего науч-                                                       
ного сотрудника ФИЦ ЮНЦ РАН; 
Елены Першонковой, зам. на-
чальника отдела организации 
и сопровождения научной дея-
тельности, доцента кафедры 
биолого-географического обра-
зования и здоровьесберегающих 
дисциплин Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ).

Затем работа конференции 
продолжилась заседанием сек-
ций.

Председатель секции «Эколо-

с докладом «Ценностно-смыс-
ловые проблемы современной 
семьи: теория и практика реали-
зации», который сопровождался 
презентацией авторского учеб-
ного пособия «От игры к чело-
вечности: психолого-антрополо-
гическое сопровождение семьи».

5 апреля по приглашению 
ректора Санкт-Петербургской 
Академии постдипломного педа-
гогического образования имени                                                                      
К.Д. Ушинского А.С. Богданцева 
были организованы открытая 
лекция «Антропологический 
поворот в образовании и пси-
холого-педагогической деятель-
ности» (Т.Д. Скуднова) и семи-
нар-тренинг «Психопрактика в 
семейном консультировании» 
(Л.В. Богатырева). 

Мероприятие вызвало огром-
ный интерес аудитории. В нем 
приняли участие студенты, пре-
подаватели и слушатели АППО 
из Ростова-на-Дону, Санкт-
Петербурга и других городов 
России.

 Есть надежда, что межвузов-
ские научные связи будут укре-
пляться и совершенствоваться 
в дальнейшем творческом сот-
рудничестве!

гия» – Римма Зарубина, доцент 
кафедры биолого-географи-
ческого образования и здоро-
вье-сберегающих дисциплин 
Таганрогского института имени                                                      
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ). В секции представлены 
доклады Анны Мещеряковой, 
учителя начальных классов МБОУ 
Аксайская СОШ № 2; обучающих-
ся школ и колледжей г. Таганрога; 
студентов Таганрогского институ-
та имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ).

Председатель секции «Био-
логия и география» – Валентина 
Панова, доцент кафедры биоло-
го-географического образования 
и здоровьесберегающих дис-
циплин Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ). 

В секции были представлены 
доклады обучающихся школ и 
колледжей г. Таганрога; студентов 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова (филиала) Ростовско-
го государственного экономичес-
кого университета (РИНХ).

В мероприятии приняли учас-
тие преподаватели и студенты 
Таганрогского института имени 
А.П. Чехова, представители обра-
зовательных учреждений города 
и области.

По итогам конференции будет 
опубликован сборник научных 
статей.

4 апреля в г. Санкт-Петербурге состоялась II Всероссийская                        
научно-практическая конференция с международным участием 
«Дети и молодежь в системе современной семейной политики: 
направления и механизмы реализации». 

28 марта в Таганрогском институте имени А.П. Чехова (филиале) 
РГЭУ (РИНХ) были проведены пленарное заседание и заседания 
секции «Проблемы биологии, экологии и географии».

ЭКСПЕДИЦИЯ РУССКОГО 
ГЕОГРАФИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА 

5 апреля студенты группы БГ-431 факультета Педаго-

гики и методики дошкольного, начального и дополни-

тельного образования Таганрогского института имени 

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ), научные волонтеры 

приняли участие в работе дополнительного этапа науч-

ной экспедиции ЮНЦ РАН, изучающей устьевые зоны 

малых рек и лиманов Северо-Восточного Приазовья.

Полевые исследования проходили в рамках реализации науч-                                                                                                               

ного проекта ЮНЦ РАН «География малых рек и лиманов 

Приазовья: трансформация и экологические проблемы в 

условиях маловодья», осуществляемого при поддержке и 

под эгидой Русского географического общества.

Во время экспедиционного выезда под руководством 

старших научных сотрудников ЮНЦ РАН к.геог.н. К.С. Сушко 

и О.А. Хорошева в рамках практических занятий по дис-

циплине «Гидрология» будущие учителя географии и био-

логии провели исследование малой реки Ерик, впадающей 

в Таганрогский залив Азовского моря.

На отдельных участках реки отобраны пробы воды для гидро-                                                                                                    

химического и гидробиологического анализа, описаны 

прибрежные ландшафты и выполнены гидрологические 

работы по изучению расхода воды в реке для дальнейшего 

описания в ходе камеральных работ. 

Студенты фиксировали антропогенное преобразование 

прибрежных ландшафтов, загрязнение склонов речной 

долины бытовым мусором, отмечали места, сильно под-

верженные трансформации в результате нерациональ-

ного природопользования. Начальник экспедиционного 

выезда к.геог.н. К.С. Сушко поделился впечатлениями от 

экспедиции:

– Совместно с научными волонтерами был изучен и отме-

чен ряд ключевых проблем Ерика – типичной малой реки 

Приазовья. Затянувшееся маловодье в южной части России 

затрагивает экосистемы малых рек, в весенний период не 

происходит их разлив, водотоки зарастают и заиливаются, 

стремительно уменьшаются нерестилища рыб. Нерацио-

нальное природопользование усугубляет эти процессы, 

а человеческий фактор нередко приводит к серьезным 

последствиям: экстремальный ландшафтный пожар в 

сентябре 2024 г., принесший значительный ущерб хутору 

Морской Чулек, природным комплексам Приазовья, когда 

сильно пострадали насаждения широколиственных дере-

вьев, выполнявших важную лесомелиоративную функцию.

По итогам проведения полевого выезда можно отметить, 

что студенты проявили значительный интерес к исследо-

ваниям, кто-то из них в дальнейшем серьезно займется 

экологическими проблемами нашего региона и пополнит 

ряды ученых-исследователей.

МЕЖВУЗОВСКИе СВЯЗи

КОНФЕРЕНЦИя «ПРОБЛЕМЫ БИОЛОГИИ, ЭКОЛОГИИ И ГЕОГРАФИИ»

Наука
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«Студтуризм-2025» – аксе-
лерационная образовательная 
программа, направленная на 
повышение туристской конку-
рентоспособности регионов в 
сегменте молодежного и научно-
популярного туризма. 

Участники узнают о создании 
студенческих турклубов, медиа-
продвижении и современных ин-
струментах работы с молодежью.

С приветственным словом к 
участникам панельной дискуссии 
форума обратилась заместитель 
министра науки и высшего обра-
зования Российской Федерации 
Ольга Петрова.

– Студенческий туризм – прек-
расная возможность для раз-
вития нашей молодежи! Ребята 
могут посмотреть мир, узнать, 
как устроены наука и техноло-
гии в нашей стране, и, конечно, 

хорошо отдохнуть. Программы, 
которые мы реализуем вместе с 
партнерами, полезны не только 
студентам. Они помогают раз-
вивать туризм в разных уголках 
России, открывая новые инте-
ресные места, которые показы-
вают, насколько разнообразна и 
красива наша страна. И, конечно, 
эту работу мы будем продолжать. 
Ведь вместе можно сделать го-
раздо больше, – отметила Ольга 
Петрова.

Также на форуме был дан 
старт Всероссийскому проекту 
«Больше, чем наука», органи-
заторами которого выступают 
Министерство науки и высшего 
образования России и НИУ ВШЭ 
в партнерстве с программой 
Росмолодежи «Больше чем пу-
тешествие». 

В рамках проекта будет про-

Лекция была посвящена акту-
альной проблеме – необходимос-                                                          
ти распространения  принципов 
здорового образа жизни среди 
молодежи и профилактике нега-
тивного влияния наркотических 
веществ на организм молодого 
человека.

В ходе важной встречи были 
затронуты не только медицин-
ские аспекты употребления нар-
котиков, но и юридические пос-                                                                              
ледствия, грозящие за хранение 
и распространение запрещенных 
веществ. 

Ольга Аркадьевна также рас-
сказала о методах, используемых 
МВД в профилактической работе 
и предотвращении нарушений 
законодательства Российской 
Федерации.

водиться комплексная работа 
со студентами и университетами 
по следующим направлениям: 
«Открываем Россию заново», 
«Студтуризм», «Путешествуй, 
студент!», «Студпутевка».

Организаторами форумной 
кампании «Студтуризм-2025» 
выступают Минобрнауки России 
и Российский государственный 
университет туризма и сервиса 
при поддержке Северо-Кавказ-
ского федерального универси-
тета и Программы молодежного 
и студенческого туризма.

Программа запущена Минобр-
науки России в 2021 году и поз-                
воляет студентам, аспирантам 
и молодым специалистам путе-
шествовать по России, жить в 
кампусах и общежитиях вузов и 
знакомиться с их образователь-
ным и научным потенциалом. На 
сегодняшний день в программе 
участвуют более 240 вузов из 85 
субъектов Российской Федера-
ции, а также Кыргызско-Россий-
ский Славянский университет 
имени первого Президента РФ 
Б.Н. Ельцина, Российско-Армян-
ский (Славянский) университет, 
Белорусско-Российский универ-
ситет, Самаркандский госунивер-
ситет имени Шарофа Рашидова 
и Армянский государственный 
педагогический университет 
имени  Х. Абовяна.

За четыре года работы прог-
раммы количество участников, 
зарегистрированных на платфор-
ме студтуризм.рф, превысило 40 
тыс. человек. В 2024 году в ме-
роприятиях программы приняли 
участие более 12 тыс. студентов.

10 апреля в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча 
студентов Учетно-экономического факультета и факультета Эконо-
мики и финансов с заместителем начальника отдела информации 
и общественных связей ГУ МВД России по Ростовской области 
Ольгой Алексеевой.

Окружные форумы «Студтуризм-2025» пройдут во всех фе-
деральных округах страны. Первый из них состоялся 8 апреля в 
Московской области.

окружные форумы 
«Студтуризм-2025»

Вопрос - ответ

С 1 апреля вступил в 
силу закон, который 
усложнит  выдачу 
ипотечных кредитов 
с длинным сроком 
погашения и огра-
ничит  займы для 
россиян с высокой 
долговой нагрузкой. 
Оцениваем влияние 
изменений на рынок.

Депутаты Госдумы приняли закон, наделяющий 
Центробанк России полномочиями ограничивать 
банки в выдаче высокорискованных ипотечных 
кредитов. К ним относятся кредиты с длинным 
сроком погашения или займы человека с высокой 
долговой нагрузкой. 
В соответствии со ст. 45.6 ФЗ «О Центральном 
банке РФ», в которую вносятся изменения, Банк 
России вправе устанавливать для банков и МФО 
максимально допустимую долю отдельных видов 
кредитов. В перечень кредитов с ограничениями 
по выдаче добавятся ипотека и автокредиты.
Для определения лимитов будут использованы 
показатели долговой нагрузки, сроки возврата 
кредита, суммы потребкредитов, размер первона-
чального взноса, соотношение величины основного 
долга по кредиту и справедливой стоимости пред-
мета залога. Этот инструмент позволит оперативно 
реагировать на изменения на рынке кредитования 
и корректировать его.
Ипотечные долги длинные, темпы их частичного 
досрочного погашения замедлились из-за инфля-
ции, произошло сокращение условно свободных 
денежных средств граждан, которые могли быть 
направлены на исполнение обязательств с опере-
жением графика. Сегодня треть займов выдается 
клиентам с предельной долговой нагрузкой (ПДН), 
выше 50% дохода. Следовательно, многие потенци-
альные заемщики с 1 апреля отрезаны от жилищно-
го кредитования. Полного запрета на рискованные 
категории кредитов не предполагается, но ЦБ 
установит лимиты на их выдачу для коммерчес-
ких банков. Клиентам с относительно невысоким 
уровнем дохода, рассчитывающим на доступные 
ежемесячные платежи, станет затруднительно 
оформлять ипотеку. Ситуация стабилизируется 
после существенного снижения ключевой ставки.
Рыночная ипотека фактически заморожена не-
подъемными ставками по рыночным программам, 
с четырех-пятикратной переплатой при стандарт-
ном первом взносе.
Сказывается и практически полная утилизация 
банками лимитов по льготным программам без 
очевидных перспектив увеличения бюджетной 
поддержки при текущей ключевой ставке. 
Оформить можно нестандартные ипотечные креди-
ты с большим первоначальным взносом. Текущие 
рыночные ставки превышают по большинству 
банков 25% годовых и достаточно высокий уро-
вень закредитованности населения, нововведение 
призвано сократить количество неблагонадежных 
заемщиков. Причиной для нововведения послужил 
рост просрочки по ипотеке. 
Это закон на вырост, пока ставки упадут, и у бан-
ков вновь возникнет желание нарастить выдачи 
ипотеки за счет проблемных заемщиков.

профилактика зож
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Модератором мероприятия 
выступила доктор культурологии, 
доцент, зав. кафедрой филосо-
фии, социологии и культурологи 
УрГПУ Н.А. Симбирцева.

Конференция объединила 
единомышленников в области 
медиаобразования и кинопе-

дагогики, педагогов, студентов 
и магистрантов. В мероприятии 
участвовали представители из 
Москвы, Таганрога, Томска, Сим-
ферополя, Ярославля, Санкт-
Петербурга и других городов 
нашей страны.

По приглашению организато-

(декабрь, 2023 г.), а также была 
спикером воркшопа «Подготовка 
к проведению CustDev» в рамках 
Акселератора образовательных, 
социально-педагогических и 
творческих проектов в 2024 году. 

Студентка поделилась опытом 
проведения глубинных интервью, 
обратила внимание на специфи-
ку формулировки вопросов для 
проведения CustDev и провела 
мастер-класс по составлению 
опросника.

В мероприятии приняли учас-
тие начальник отдела организа-
ции и сопровождения научной 
деятельности Оксана Филиппова, 
руководитель студенческого науч-                                                                                        
ного общества факультета Эконо-
мики и права Любовь Майорова 
и руководитель студенческого 
научного кружка «Логопед+» 
Галина Кобякова, представители 
разных проектных команд.

Следующее занятие в рамках 
акселератора образовательных, 
социально-педагогических и 
творческих проектов состоялось 
9 апреля.

ров в конференции в качестве 
эксперта выступила руководитель 
НОЦ «Медиаобразование и ме-
диакомпетентность», зав. кафе-
дрой психолого-педагогического 
образования к.пед.н., доцент                       
И.В. Челышева.

Участники представили инте-
ресные практики и позитивный 
опыт использования анимации 
в деле воспитания подрастаю-
щего поколения. Ю. Симакова, 
О. Черкасова отметили, что сов- 
сем недавно узнали о том, что 
сегодня кинопедагогика активно 
развивается, и выразили свою 
поддержку и желание сотрудни-
чать в данной области.

Эксперты конференции: И. Мур-
зина, И. Гольдман, А. Демидов,                                                                                        
Е. Куценко, А. Бернатоните, 
М. Нагибина, Е. Бондаренко,                                                     
А. Бондарчук, И. Челышева,               
Н. Самсонова подняли важные 
вопросы приобщения подрас-
тающего поколения к анимаци-
онному творчеству, обозначили 
перспективы дальнейшего раз-
вития кинопедагогики в нашей 
стране.

3 апреля в рамках Акселератора образовательных, социально-
педагогических и творческих проектов в Таганрогском педаго-
гическом институте имени А.П. Чехова (филиале) РГЭУ (РИНХ) 
состоялся воркшоп «Подготовка к проведению CustDev».

3 апреля в онлайн-формате проведена Всероссийская научно-
практическая конференция «Воспитательный потенциал анима-
ции в развитии духовных основ и творческих способностей детей 
и молодежи» на базе УрГПУ г. Екатеринбурга.

ВЕСЕННЯЯ СЕССИЯ ВСЕРОССИЙСКОЙ 
ОТКРЫТОЙ МЕДИАШКОЛЫ

11 апреля стартовала весенняя сессия Всероссийской 

открытой медиашколы с международным участием для 

преподавателей, студентов, магистрантов и молодых 

исследователей в области медиаобразования «Медиа-

образование и медиаграмотность для всех».

Сессия медиашколы проводится при информационной 

поддержке МОО Лига Преподавателей Высшей Школы и 

проекта «Золотые имена высшей школы».

Организаторами медиашколы «Медиаобразование и медиа-                                                                                                 

грамотность для всех» выступают Таганрогский институт 

имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ (РИНХ), НОЦ «Медиа-                      

образование и медиакомпетентность» и кафедра психо-

лого-педагогического образования и медиакоммуникации, 

Ассоциация кинообразования и медиапедагогики РФ, 

Крымский киномедиацентр, Московский государственный 

институт культуры, общественное движение «Информация 

для всех», Международный кинофестиваль и онлайн-                                                                                           

кинотеатр «Ноль Плюс», Ассоциация кинопедагогов «Об-

раз».

Цель проведения медиашколы: популяризация лучших 

практик кинообразования и медиапедагогики, обмен 

практическим опытом и консолидация педагогов и ис-

следователей в области медиаобразования.

В числе стратегических задач – работа по активизации 

экспертного сообщества специалистов в области медиа-                      

образования образовательных организаций различных 

типов и продвижению качественного тематического кон-

тента медиаобразовательной проблематики, переводимого 

в формат свободного доступа. 

Занятия в режиме онлайн еженедельно будут проводить 

медиапедагоги из разных регионов России, ближнего и 

дальнего зарубежья.

Все участники, присутствующие на занятиях, получат 

сертификаты.

воркшоп «Подготовка 
к проведению CustDev»

ВОСПИТАТЕЛЬНЫЙ 
ПОТЕНЦИАЛ АНИМАЦИИ

Модератором выступила замес-                                                                          
титель декана по учебной работе 
факультета Физики, математики, 
информатики к.тех.н., доцент 
Светлана Белоконова.

Спикером стала студентка груп-
пы ИНФGZ-111 Марина Плотни-
кова, которая ранее участвовала 

в проведении глубинных интер-
вью в рамках акселератора РГЭУ 
(РИНХ) «Созвездие Юга» в соста-
ве команды «Онлайн-платформа 
для подготовки к ОГЭ по инфор-
матике», отмеченной сертифи-
катом за победу в номинации 
«Самый масштабный CustDev» 

27 марта на базе Российского государственного профессио-
нально-педагогического университета состоялась Всероссийская 
научно-практическая конференция «Эврика».

Организатором конференции, которая проводилась в очном и 
удаленном интерактивном режиме на платформе Мираполис, выс-
тупила кафедра музыкально-компьютерных технологий Института 
гуманитарного и социально-экономического образования Российский 
государственный профессионально-педагогический университет                                                                      
(г. Екатеринбург). В конференции приняли участие студенты и магист-
ранты кафедры педагогики дошкольного, начального и дополнитель-
ного образования.

С докладом «Использование цифровых технологий в развитии 
импровизации в хореографии» выступила Людмила Красильщи-
кова, магистрант 1-го курса магистерской программы «педагогика 
искусства» (научный руководитель – Мария Дядченко, кандидат ис-
кусствоведения, доцент).

Мария Лихая, студент 2-го курса профиля «музыка и дополнительное 
образование (педагог-организатор)» (научный руководитель – Татьяна 
Надолинская, д.пед.н., профессор) представила доклад «Культурно-
просветительская деятельность А. Алфераки в исторической ретро-
спективе».

Каролина Якина, студент 2-го курса профиля «музыка и дополни-
тельное образование (педагог-организатор)» (научный руководитель –                                                                                                                                      
Татьяна Надолинская, д.пед.н., профессор), выступила с докладом «У 
истоков Таганрогской библиотеки «Наследие Чехова».

ВСЕРОССИЙСКАЯ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ «ЭВРИКА»
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Профильная смена «Бренд 
личности» реализуется с 2021 
года при поддержке Министерст-                                                   
ва просвещения Российской 
Федерации. 

Организатор смены – Рос-
товская региональная детско-                
молодежная общественная ор-
ганизация «Содружество детей и 
молодежи Дона».

В этом году программа объе-
динила 200 школьников и обу-
чающихся среднего профессио-
нального образования, студентов 
из 14 регионов России и была 
посвящена развитию у детей 
деловых качеств, навыков пред-
принимательства и коммуника-
тивных компетенций. 

– Программу «Бренд личнос-
ти» мы проводим совместно с 
Содружеством детей и молоде-
жи Дона уже несколько лет, и 
каждый раз получаем огромное 
количество положительных от-
зывов. Она помогает ребятам 
осознать свои сильные стороны 
и наметить стратегию успешного 
развития в любой профессии. 
Дети выстраивают эффективную 
молодежную команду, прока-
чивают гибкие навыки, вос-
питывают в себе ответственное 
отношение к коллективу и более 
уверенно подходят к дальнейше-
му выбору профессионального 
пути, – отметил директор ВДЦ 
«Смена».

В «Смене» школьники в этом 
сезоне научились собирать и 
анализировать информацию, 
импровизировать во время пуб-
личных выступлений, продвигать 
личный бренд в социальных 
сетях, выстраивать стратегию 
личностного роста с использо-
ванием майнд-менеджмента и 
развивать креативный подход к 
решению задач. 

В результате работы каждый 

участник программы смог про-
писать уникальную стратегию 
личностного развития в формате 
интеллект-карты.

В финале программы участники 
защитили бизнес-проекты. Ребя-

та презентовали 16 полноценных 
стартапов: прописали расходы, 
маркетинговую стратегию, прог-
нозы на окупаемость и рост 
продаж. 

Дети далее разработали биз-
нес-планы для создания базы 
отдыха без гаджетов, агентства 

по кастомизации одежды, про-
движения на рынке медицинских 
изделий инновационного гипса. 
Среди инициатив молодежной 
смены также были отель для 
домашних животных с системой 
видеонаблюдения в режиме 
онлайн, студия по производству 
«живых» фото, профориентаци-
онные VR-экскурсии для школь-
ников и многое другое.

Федор Ткачев – студент группы  
ПСП-511, обучающийся по про-
филю «психология и социальная 
педагогика» Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
Ростовского государственного 
экономического университета  
(РИНХ), вместе с командой ор-
ганизаторов осуществлял под-
готовительную работу и сопро-
вождение участников смены. 
В процессе образовательной 
смены ему удалось получить уни-
кальный опыт организаторской 
деятельности, поучаствовать в 

командообразовании подрост-
ков, получить новые профес-               
сиональные знания и навыки. 

Поздравляем Федора Ткачева с 
участием в организации образо-

вательной программы и желаем 
новых профессиональных дос-
тижений!

С 25 марта по 7 апреля в ВДЦ «Смена» состоялась Всероссийская 
профильная смена «Бренд личности».

ПРОГРАММа 
«БРЕНД ЛИЧНОСТИ» 

МУЗЫКАЛЬНОЕ И ХУДОЖЕСТВЕННОЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ В СОВРЕМЕННОМ МИРЕ: 
ТРАДИЦИИ И ИННОВАЦИИ

20 марта в Таганрогском институте имени А.П. Чехова  

(филиале) РГЭУ (РИНХ) состоялась VIII Международная 

научно-практическая конференция «Музыкальное и 

художественное образование в современном мире: 

традиции и инновации».

С приветственным словом к участникам международной 

конференции обратилась директор Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ) к.филос.н., доцент 

Светлана Петрушенко. 

Она отметила, что в конференции приняли участие магист-

ранты, аспиранты, педагоги высшей школы, композиторы 

и ученые из разных городов и регионов Российской Феде-

рации – Москвы, Санкт-Петербурга, Воронежа, Екатерин-

бурга, Иркутска, Курска, Липецка, Ельца, Тамбова, Самары, 

Ростова-на-Дону. 

Проявили внимание к международной конференции и зару-

бежные представители из Республики Беларусь, Казахстана, 

Китая, Боснии и Герцеговины (всего более 130 участников). 

Это продемонстрировало важность и востребованность  

международной встречи.

Пленарное заседание открыла Ирина Лыкова, д.пед.н., 

доцент ГАОУ ДПО «Ленинградский областной институт раз-

вития образования», с докладом «Аксиология педагогики 

искусства: приобщение детей и взрослых к ценности кра-

соты в многополярном мире» (г. Москва, Россия).

С актуальным докладом «Курс методологии для педаго-

гов-музыкантов в вузе: теоретические модели и практика» 

выступила д.пед.н., профессор ФГАОУ ВО «Российский госу-

дарственный профессионально-педагогический универси-

тет» Елена Глазырина (г. Екатеринбург, Россия).

Новые подходы, принципы и методы работы в области 

искусства показаны в ряде докладов таких ученых, как 

д.пед.н., эксперт Научного центра Российской академии 

образования ФГБОУ ВО «Московский государственный 

институт культуры» Лариса Алексеева (г. Москва, Россия),  

доклад на тему «Цифровизация образования в области 

искусств: к вопросу о парадигме исследований»; д.пед.н. 

ФГБНУ «Институт содержания и методов обучения», 

Финансовый университет при Правительстве РФ Мария 

Бережная (г. Москва, Россия), доклад на тему «Метод об-

разовательных проектов при подготовке педагогических 

кадров в цифровой среде».

Пленарное заседание продолжили Татьяна Надолинская, 

д.пед.н., профессор, и Светлана Россинская, к.пед.н., заве-

дующий кафедрой естественнонаучного и географического 

образования ГАУ ДПО Ростовской области «Институт раз-

вития образования», с докладом «Конвергентный подход.

Новые возможности для дополнительного профессиональ-

ного образования»).

Содержательный мастер-класс «Духовность как категория 

искусства и образования» д.пед.н., профессора МПГУ Люд-

милы Рапацкой прошел в онлайн-формате.

Работа конференции была продуктивной и во второй по-

ловине дня прошла по двум секциям:

Секция 1. «Инновационные процессы в системе высшего и 

дополнительного профессионального образования».

Секция № 2. «Дидактические основы преподавания ис-

кусства в разных типах образовательных учреждений».

Программа развития
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ведущая РуКлаб доцент РГЭУ 
(РИНХ) Татьяна Макаренко. 

Она предложила студентам 
отгадать имена и названия персо-                                                     
нажей русских сказок, а затем 
рассказать о героях сказок своих 
стран. 

Так члены клуба познакоми-
лись с Говорящим деревом (Ка-
мерун), Принцессой и хамелео-
ном (Кот-д’Ивуар), Львом и обе-
зьяной (Сейшельские острова) 
и Танцующей морской свинкой 
(Перу), а также выяснили, что не-
которые студенты хорошо знают 
и прекрасно рассказывают сказку 
о репке.

Сказка «Колобок» стала мате-
риалом для обсуждения русских 
традиций и соревнования по чте-
нию и пониманию слов из кон-
текста, победителя ждал приз –                                                                             
календарь, иллюстрированный 
сказочными персонажами.

«Психология социальных сетей».
На занятии ребята узнали о 

психологическом воздействии  
контента социальных сетей на 
эмоциональное состояние и 
самооценку пользователей, по-
знакомились с правилами без-
опасной коммуникации в сетях 
и мессенджерах, научились пра-
вильно организовывать свое 
время в сети Интернет. 

Обучающимся были предложе-
ны тесты и творческие задания, 
которые включали различные 
техники и приемы создания 
медиаконтента. Все ребята про-
явили живой интерес и с удо-
вольствием приняли участие в 
тренинге.

Благодарим директора МАОУ 
СОШ № 12 г. Таганрога А.В. Кон-
драхина и весь педагогический 
коллектив школы за сотрудни-
чество. 

Выражаем благодарность обу-
чающимся психолого-педагоги-
ческих классов МАОУ СОШ № 12 
г. Таганрога за активное участие!

Проект «Педагог-психолог: 
путь в профессию» продолжа-
ется!

Очередное собрание участников культурно-просветительской 
инициативы РуКлаба для изучающих русский язык состоялось 
в Точке кипения РГЭУ (РИНХ).

При активной поддержке руководства Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) и Управления обра-
зования г. Таганрога продолжается реализация проекта «Педа-
гог-психолог: путь в профессию» для психолого-педагогических 
классов.

ЯЗЫК И КОММУНИКАЦИЯ

2 апреля на базе факультета Лингвистики и журналис-

тики Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ) прошла международная научно-

практическая конференция «Язык и коммуникация в 

контексте культуры».

В этом году научное мероприятие собрало лингвистов, жур-

налистов, специалистов в области коммуникации из России, 

Индии, Греции, Италии, Швейцарии, Беларуси, Казахстана, 

Азербайджана, Кыгрызстана, Узбекистана.

С приветственными словами к участникам конференции 

обратились президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков, руко-

водитель научной школы факультета профессор кафедры 

лингвистики и межкультурной коммуникации Татьяна 

Евсюкова, декан факультета Лингвистики и журналистики 

Наталия Усенко.

Свои приветственные слова участникам международной 

конференции направили коллеги из Российского универси-

тета дружбы народов имени Патриса Лумумбы (г. Москва), 

Санкт-Петербургского государственного университета, 

Музея языков мира.

В рамках пленарного заседания было заслушано шесть 

докладов, после чего работа конференции продолжилась 

по семи секциям: Актуальные проблемы лингвистики и 

межкультурной коммуникации; Вопросы теории и практики 

перевода; Актуальные проблемы методики преподавания 

иностранных языков и перевода; Актуальные проблемы 

исследования восточно-азиатского региона; Русский язык 

в контексте лингвоэкологии; Смысловые трансформации 

коммуникации в современном обществе; Актуальные 

проблемы филологии и методики обучения иностранным 

языкам,

На секциях было представлено более 209 докладов по 

вопросам лингвистики и межкультурной коммуникации, 

теории и практики перевода, преподавания иностранных 

языков, исследования восточно-азиатского региона, линг-

воэкологии, коммуникации и журналистики. 

Всего в работе конференции приняли участие более 200 

человек.

На этот раз члены РуКлаб об-
ратились к истокам русской 
культуры и поговорили о русских 

народных сказках, а также сказках 
народов мира. Проводником 
в мир сказок стала постоянная 

Проект организован кафедрой 
психолого-педагогического об-
разования и медиакоммуникации 
под руководством к.пед.н., до-
цента И.В. Челышевой и МАОУ 
СОШ № 12 г. Таганрога.

10 апреля состоялась очеред-
ная встреча коллектива кафедры 
и обучающихся психолого-педа-

гогического класса. Ее провели 
зав. кафедрой психолого-педаго-
гического образования и медиа-
коммуникации И.В. Челышева и 
магистрант 2-го курса программы 
«Педагогика и психология вос-
питания» Виктория Кривошапко. 
Они организовали и провели 
тренинговое занятие на тему 

просветительская 
инициатива РуКлаба

ПРОЕКТ «ПЕДАГОГ-ПСИХОЛОГ: 
ПУТЬ В ПРОФЕССИЮ»

Программа развития
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Национальный финал XXXIII фес-                                                                                           
тиваля «Российская студенчес-                                                                   
кая весна» пройдет 22-26 апреля 
в г. Казани в рамках 80-летия 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне и Года защитника 
Отечества в России под девизом 
«Весна Победы». Учредители 
и организаторы студенческой 
весны: Минобрнауки РФ, Мин-
просвещения РФ, Минкультуры 
РФ, Федеральное агентство по 
делам молодежи (Росмолодежь), 
Общероссийская общественная 
организация «Российский Союз 
Молодежи».

«Российская студенческая вес-
на» – единственный в России 
фестиваль студенческого твор-
чества, который реализуется с 
1992 года. Ежегодно в проекте 
участвуют более 1 000 000 сту-
дентов из 89 субъектов страны, 
которые представляют более                                         
1200 образовательных организа-
ций. Главная цель – совершенст-
вование системы поддержки мо-
лодежного творчества, развитие 
механизмов поддержки творче-
ской деятельности в сфере куль-
туры и искусства, сохранение и 
популяризация культурного нас -                                                                         
ледия народов России.

3 апреля в РГЭУ (РИНХ) под-
вели итоги зонального этапа, где 
лучшие из лучших по 8 творчес- 
ким направлениям получили 
путевки на региональный этап.

Заслуженные кубки, дипломы 
и призы от спонсоров мероприя-
тия лауреатам вручили: ректор 

Елена Макаренко, президент уни-
верситета Адам Альбеков, про-
ректор по учебной работе Ирина 
Кислая, проректор по развитию 
образовательных программ и 
цифровой трансформации Юрий 
Радченко.

Жюри тщательно отобрало са-
мые яркие номера, соответствую-
щие регламенту конкурсных нап-                                                                     
равлений: продолжительности, 
технике исполнения, оригиналь-
ности.

По итогам отборочного этапа 
выявили победителей. В танце-
вальном направлении: Savage, 
команда Института магистратуры 
и МИП, уличный танец, коллек-
тивы; коллектив «Времени нет», 
СКЦ, уличный танец, коллективы; 
Александр Явруян и Кира Зилен-
ская, танец, малая форма, дуэт 
СКЦ; танцевальный коллектив 
COZY ROGue, команда факульте-
тов КТиИБ и УЭФ, современный 
танец, коллективы; Андрей Куз-
нецов и Анастасия Козюбердина, 
СКЦ, эстрадный танец, малые сос-
тавы, дуэт; Олеся Бондарь, ЭиФ, 
уличный танец, соло; Владислав 
Чернов, ТД, уличный танец, соло.
Вокальное направление: Екатери-
на Гелашвили, СКЦ, джазовый во-
кал, соло; Даниил Маринич, СКЦ, 
эстрадное пение, зарубежная 
песня, соло; Алина Палий, ЛиЖ, 
эстрадное пение, зарубежная 
песня, соло; Иван Бриних, СКЦ, 
эстрадное пение, отечественная 
песня, соло; Вокальная студия 
So.feat, СКЦ, эстрадное пение, 

малые составы; Мария Тройник 
и Денис Коник, УЭФ и ЮФ, ав-
торская песня, малые составы; 
Денис Коник, ЮФ, струнные 
инструменты, соло. Театральное 
направление: Ирина Горбатенко, 
УЭФ, эстрадный монолог, соло.
Направление «Мода»: коллектив 
«Времени нет и Стив Имануэль», 
СКЦ, «Мода с элементами «Этно».

Направление «Оригинальный 
жанр»: COZY ROGue, КТиИБ и 
УЭФ, Искусство сценического ко-
стюма (Перфоманс), коллективы; 
Mascara, Студсовет, Синтез-но-
мер, коллективы.

Направление «Медиа»: Студ-
каст, Студсовет, аудиоподкаст, 
индивидуально-коллективная 
работа; Яна Белкина, Студен-
ческое СМИ «Ринхбург», ЛиЖ, 
фоторепортаж, индивидуаль-
ная работа; СММ-коллектив, 
Студсовет, номинация SMM и 
продвижение в соцсетях, инди-
видуально-коллективная работа; 
Студия 509, ЛиЖ, видеорепортаж, 
коллективы; Дарья Голованова, 
Студсовет, фоторепортаж инди-
видуальная работа.

Направление «Видео»: коман-
да «Юридический план», ЮФ, 
музыкальный клип, коллективы; 
Александр Куриленко, Студсовет, 
документальный фильм, индиви-
дуальная работа; ТВ-клуб, Студсо-
вет, рекламный ролик, коллектив; 
Студсовет, короткометражный 
фильм, коллективы; Елизавета 
Арабова, УЭФ, рекламный ролик, 
индивидуальная работа.

Зональные отборочные этапы проектов Программы поддержки и развития молодежного твор-
чества «Российская студенческая весна» Российского Союза Молодежи продолжают удивлять 
своими талантами.

Программа поддержки молодежного 
творчества «Российская студенческая весна»

Студенческий калейдоскоп
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Обучение прошло в рамках 
гранта Молодежной общерос-
сийской общественной органи-
зации «Российские Студенческие 
Отряды» на площадке Таганрог-
ского института имени А.П. Чехо-
ва (филиала) РГЭУ (РИНХ).

Проект объединил студентов, 
готовых вести за собой детей и 

подростков, наполняя их жизнь 
новыми, позитивными события-
ми, полезными и интересными 
знаниями, желающих получить 
компетенции, необходимые для 

успешной реализации вожат-
ской деятельности, что является 
одной из важных задач будущих 
педагогов. 

Студенты института прошли 
серьезную профессиональную 
подготовку, получив теоретиче-
ские, методические и практиче-
ские знания вожатской деятель-

ности. Программа подготовки 
носит практико-ориентирован-
ный характер, в ее основе – тео-                                                       
ретические занятия: изучение 
разнообразных форм организа-

ции досуга детей, особенностей 
детской психологии, детского 
коллектива, практические заня-
тия по применению полученных 
знаний на практике, ориентации 
на развитие и саморазвитие 
профессионально значимых 
личностных качеств и творческих 
способностей. 

Занятия проводили преподава-
тели-практики, отдавшие много 
сил и времени этому непростому, 
но важному направлению педа-
гогической деятельности.

Директор Центра повышения 
квалификации Таганрогского 
института имени А.П.Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ) к.пед.н., 
профессор Марина Пуйлова, 
вручая дипломы, отметила важ-
ность и актуальность профессии 
вожатого, который становится 
наставником детей в период их 
пребывания в детских оздоро-
вительных лагерях. Она поздра-
вила студентов со значимым для 
профессиональной деятельности 
достижением, отметила, что от 
мастерства и профессионализ-
ма вожатого зависит не только 
жизнь и здоровье детского кол-
лектива, но и развитие его твор-
ческого потенциала. 

З а в е д у ю щ и й  к а ф е д р о й                              
психолого-педагогического об-
разования и медиакоммуникации 
Ирина Челышева поздравила 
ребят и пожелала им успешной 
работы по освоенной профессии, 
отметив ее важность и значи-
мость в формировании личности 
современного ребенка.

Каждый из ребят, окончивших 
обучение, сможет работать в дет-
ских оздоровительных центрах, в 
том числе и в самых престижных –                                                                                  
«Артеке», «Кубанской Ниве», 
«Спутнике» и других.

Марина Алексеевна рассказала 
студентам о широких возмож-
ностях ЦПК в профессиональной 
переподготовке и повышении 
квалификации.

Работы выполнены под науч-
ным руководством кандидата 
искусствоведения, доцента ка-
федры педагогики дошкольного, 
начального и дополнительного 
образования Марии Дядченко.

Остается поздравить студентов 
и их научного руководителя с 
успешным выступлением на кон-
ференции столь высокого уровня 
и пожелать им новых научных 
достижений.

28 марта в Центре повышения квалификации состоялось 
торжественное вручение свидетельств слушателям, освоившим 
программу профессионального обучения профессии «Вожатый».

28 марта на базе АНО ВО «Институт современного искусства» 
(г. Москва) состоялась Международная научно-практическая 
конференция «Современное искусство в дискурсе времени».

«СИНИЙ КОНВЕРТ»

2 апреля в актовом зале факультета Психологии и со-

циальной педагогики Таганрогского института имени 

А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) для студентов 1-4-х 

курсов, обучающихся по профилю «психологическое 

консультирование и коучинг», прошло мероприятие 

в рамках просветительской акции «Синий конверт».

Мероприятие АНО «Луч Надежды» приурочено ко Все-

мирному дню распространения информации о проблемах 

аутизма, отмечаемому 2 апреля. Его цель – развитие ин-

клюзивной культуры обучающихся через распространение 

информации о проблемах аутизма и вовлечение горожан 

в просветительскую акцию «Синий конверт». 

В акции приняли участие преподаватели кафедры психо-

логии: зав. кафедрой О.А. Холина, доценты А.В. Макаров, 

Ю.К. Дуганова, Е.В. Казанцева, Т.И. Меньшикова, старший 

преподаватель С.Э. Бартенева, ассистент К.В. Гуменюк.

В приветственном слове О.А. Холина рассказала об истории 

Всемирного дня распространения информации о проблемах 

аутизма. Иерей, настоятель Ильинского храма Павел (Ду-

доладов) отметил важность подобных встреч, создающих 

духовное пространство, в котором каждый человек может 

обрести собственные смыслы.

Директор АНО «Луч Надежды» старший преподаватель 

кафедры психологии С.Э. Бартенева предложила будущим 

психологам и коучам посмотреть и обсудить фрагмент 

документального фильма «Клеймо» (режиссер – Ольга 

Арлаускас) и вручила амбассадорам акции синие конверты, 

после чего они отправились на улицы г. Таганрога, чтобы 

рассказать горожанам об акции. Подопечные АНО «Луч 

Надежды», их родители и педагоги участвовали в раздаче 

синих конвертов на площадке у торгового центра «Москва». 

Сенильга Эмильевна подчеркнула, что просветительская 

акция вышла на областной уровень, объединив детей и 

взрослых из Таганрога, Шахт, Милютинского, Октябрьского 

районов, в том числе представителей «Движения Первых» 

и Добро.Центров области. Встреча завершилась мастер-

классом «Использование средств АДК для развития ком-

муникации у лиц с РАС», который провели представители 

Добро.Центр «Луч Надежды» Я.А. Седашова и Н.М. Войтенко.

Конференция проводилась 
в очном и удаленном интерак-
тивном режиме на платформе 
SaluteJazz.

В дистанционном формате 
представили свои доклады Евге-
ния Шарафаненко «Современная 
интерпретация «Щелкунчика»: 
ледовое шоу Татьяны Навки» 

(студентка 3-го курса профиля 
«музыка и дополнительное обра-
зование (педагог-организатор)» и 
Людмила Красильщикова «Сов- 
ременные тенденции развития 
креативности в хореографии 
у молодежи» (магистрант 1-го 
курса программы «Педагогика 
искусства»).

ПРОФЕССИОНАЛЬНОе 
ОБУЧЕНИе ВОЖАТЫх 

конференция современного искусства
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Цель мероприятия, организо-
ванного кафедрой физического 
воспитания, спорта и туризма 
факультета Компьютерных тех-
нологий и информационной бе-
зопасности РГЭУ (РИНХ), опре-
деление потенциала проектных 
технологий в области физической 
культуры, здоровьесбережения, 
осуществления принципов ин-
клюзии. Обобщение и обмен 
инновационным опытом прово-
дилось по трем направлениям 
проектной деятельности на всех 
стадиях их осуществления: про-
екты и идеи, направленные на 
укрепление здоровья студенчес-
кой молодежи; проекты и идеи, 
направленные на применение 
IT технологий в сфере здоро-
вьесбережения; проекты и идеи, 
направленные на развитие прин-
ципов инклюзии и их осущест-
вления в здоровьесбережении.

С приветственным словом об-
ратились: Наталья Вовченко, про-
ректор по научной работе и ин-
новациям РГЭУ (РИНХ), общест-                                                           
венный представитель АСИ; 
Руслан Магомедов, зав. кафед-
рой физического воспитания и 

адаптивной физической культуры 
Ставропольского государствен-
ного педагогического института; 
Елена Котлярова, руководитель 
Студенческого бюро, руководи-
тель Института дизайна регио-
нальной экономики РГЭУ (РИНХ); 
Оксана Музыка, декан факультета 
Психологии и социальной педа-
гогики Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ); Аршак Тащиян, доцент 
кафедры физической подготовки 
Ростовского юридического инс-
титута МВД России; Елена Айва-
зова, зав. кафедрой физического 
воспитания Южно-Российского 
института управления (филиала) 
Российской академии народного 
хозяйства и государственной 
службы при Президенте РФ.

Модераторами финального 
этапа выступили Элеонора Ма-
нуйленко, зав. кафедрой фи-
зического воспитания, спорта 
и туризма РГЭУ (РИНХ), Мария 
Попова, старший преподаватель 
кафедры ФВ,СиТ РГЭУ (РИНХ), 
руководитель Студенческого 
научного кружка «Здоровое по-
коление».

Чемпионат России по геогра-
фии – это онлайн-турнир для всех, 
кто хочет узнать много нового и 
интересного о мире, в котором 

мы живем, увлекательное путе-
шествие по самым удаленным и 
таинственным местам планеты и 
родному краю.

На конкурс представлены 157 
научно-исследовательских работ, 
выполненных под научным ру-
ководством ППС ведущих вузов 
России. К участию в финальном 
этапе экспертной комиссией 
были рекомендованы 10 про-
ектов. Наибольшее внимание 
экспертов привлекли проекты: 
«Цифровизация физической 
культуры и спорта» Егора Кот-
лярова (факультет КТиИБ) и Вик-
тории Рубцовой (Учетно-эконо-
мический факультет) (научный 
руководитель – Елена Котлярова); 
«Фокус-группа – Фокус-школа» 
Дарьи Злобиной, ГБОУ ВО СГПИ 
(научные руководители – Руслан 
Магомедов, зав. кафедрой физи-
ческого воспитания и адаптивной 
физкультуры, Ирина Моргун, 
доцент кафедры физического 
воспитания и адаптивной физи-
ческой культуры); «Мобильная 
платформа WOWSport» Олега 
Мазняка и Эдуарда Везирьяна, 
КТиИБ РГЭУ (РИНХ) (научные 
руководители – Сергей Барсуков, 
старший преподаватель кафедры 
ФВ,СиТ РГЭУ (РИНХ), Мария По-
пова, старший преподаватель 
кафедры ФВ,СиТ РГЭУ (РИНХ)); 
«Актуализация джиу-джитсу в 
системе физической подготовки 
МВД: Научный анализ и прак-
тические рекомендации для 
курсантов и слушателей» Данилы 
Рязанова, ФГКОУ ВО «СибЮИ 
МВД России» (научный руково-
дитель – Евгений Панов, доцент 
кафедры физической подготовки 
Сибирского юридического инсти-
тута МВД России); «Онлайн-плат-
форма инклюзивного просве-
щения «Зажигай сердца» Ульяны 
Еременко, Таганрогский институт 
имени А.П. Чехова (филиал) РГЭУ 
(РИНХ), факультет Психологии и 
социальной педагогики (научный 
руководитель – Оксана Музыка, 
декан факультета Психологии и 
социальной педагогики инсти-
тута).

Чемпионат России по геогра-
фии проводится с 2018 года. Про-
ект получил диплом Института 
ЮНЕСКО по информационным 
технологиям в образовании в 
2020 году.

Ответить на 80 сложнейших 
и интереснейших вопросов не 
каждому под силу. Найти пра-
вильный ответ на задания чем-
пионата, значит – совершить свое 
собственное географическое 
открытие.

4 апреля в Предпринимательской точке кипения РГЭУ (РИНХ) 
прошел финальный этап Всероссийского конкурса научных 
практико-ориентированных проектов обучающихся «Здоровое 
поколение».

Студентка 5-го курса кафедры экономики гуманитарно-право-
вых дисциплин направления подготовки «педагогическое об-
разование» (профили «география» и «экономика») Марина 
Атепалихина под руководством руководителя Центра геоэколо-
гического проектирования, старшего преподавателя кафедры 
биолого-географического образования и здоровьесберегающих 
дисциплин С.М. Гончаровой приняла участие в ежегодном чем-
пионате России по географии.

«Здоровое поколение»

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ 
ПО ГЕОГРАФИИ

ИТОГИ СПАРТАКИАДЫ СТУДЕНТОВ 
УНИВЕРСИТЕТА

2 апреля в спортивно-оздоровительном комплексе 

Ростовского государственного экономического уни-

верситета (РИНХ) состоялось торжественное закрытие 

Спартакиады студентов университета.

В этом году в спартакиаде приняли участие восемь ко-

манд, которые сражались за звание лучших в семи увле-

кательных видах спорта: баскетболе, волейболе, дартсе, 

киберспорте, бадминтоне, шахматах и настольном теннисе. 

Каждая команда продемонстрировала в соревнованиях 

невероятную силу духа, упорство и огромное желание 

победить.

Открыла торжественную церемонию закрытия ректор РГЭУ 

(РИНХ) Елена Макаренко. Она поздравила всех с окончани-

ем спартакиады и пожелала студентам спортивных успехов 

в будущих соревнованиях.

Со словами напутствия к спортсменам университета об-

ратились президент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков, научный 

руководитель университета Николай Кузнецов и главный 

тренер баскетбольного клуба «Платов РГЭУ» Марина 

Вангели.

Итоги Спартакиады студентов РГЭУ (РИНХ) следующие. 

Соревнования по настольному теннису: 3-е место – МиП, 

2-е место – ЮФ, 1-е место – УЭФ.

В соревнованиях по шахматам: 3-е место – МиП, 2-е ме-

сто – ФЭК, 1-е место – ЭиФ. Лучший результат у мужчин –                                                                                                  

факультета Торгового дела, у женщин – МиП.

В соревнованиях по дартсу: 3-е место – КТиИБ, 2-е – ТД, 

1-е место – ФЭК.

Соревнования по баскетболу, девушки: 3-е место – ФЭК, 

2-е место – КТиИБ, 1-е место – МиП. Соревнования по во-

лейболу, девушки: 3-е место – ТД, 2-е место – ФЭК, 1-е 

место – КТиИБ

Соревнования по бадминтону: 3-е место – КТиИБ, 2 -е 

место – ЛиЖ, 1-е место - МиП.

Соревнования по баскетболу, мужчины: 3-е место ЭиФ, 2-е 

место МиП, 1-е место – КТиИБ.

Соревнования по волейболу, мужчины: 3-е место – КТиИБ, 

2-е место – ЮФ, 1-е место – ТД.

Соревнования по киберспорту 3-е место – ФЭК, 2-е место  –                                                                                                  

ЭиФ, 1-е место – КТиИБ.

Ректор вручила кубки, медали и грамоты сборным уни-

верситета, победителям в общекомандном зачете.

3-е место заняла команда факультета Менеджмента и 

предпринимательства; 2-е место – факультет Торгового 

дела.

По сумме всех набранных очков абсолютным чемпионом 

Спартакиады студентов Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ) в 2025 году стала 

команда факультета Компьютерных технологий и инфор-

мационной безопасности.
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ОЛИМПИАДА «ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ЦИФРОВЕДЕНИЕ»

7 апреля студенты факультета Экономики и права направления подготовки «профес-

сиональное обучение (по отраслям)» под руководством декана факультета д.пед.н.                                   

И.А. Стеценко приняли участие в VII Международной студенческой дистанционной олим-

пиаде «Педагогическое цифроведение».

Организаторами международной олимпиады выступили Московский государственный педа-

гогический университет и Ассоциация развития педагогического образования. 

Олимпиада посвящена 80-летию победы в Великой Отечественной войне. Основной задачей 

олимпиады является развитие творческих способностей студентов и интереса к научно- пе-

дагогической деятельности.

БРОНЗОВАЯ МЕДАЛЬ ПО БОКСУ

ПРОФИЛАКТИКА БУЛЛИНГА И КИБЕРБУЛЛИНГА

26-30 марта в г. Анапе прошли всероссийские соревнования по боксу РСФО «Локомотив» среди 

юниоров (19-22 года). 

60 спортсменов из 13 регионов сражались за путевки на первенство России (май 2025 г.). 

Студент Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) Иван Карбовский (ФМИ, 

ФСП-131) выступал в весовой категории до 71 кг. 

В предварительных боях Иван победил спортсменов из ЛНР и Белгорода, выйдя в полуфинал 

лидером своей весовой категории, в полуфинале он завоевал бронзовую медаль. Подготовку 

спортсмена вел его отец, Роман Карбовский, старший тренер отделения бокса ГБУ ДО РО «СШОР 

№ 13», выпускник института по профилю «физическая культура».

1 апреля на кафедре психолого-педагогического образования и медиакоммуникации сос-

тоялась лекция зав. кафедрой И.В. Челышевой «Профилактика буллинга и кибербуллинга: 

нормативно-правовые аспекты».

Противодействие травле в жизни и в медиапространстве – актуальная задача психолого-педа-

гогического сопровождения образовательного процесса. Проблеме посвящена лекция в рамках 

дисциплины «педагогика и психология ненасилия» для студентов 3-го курса. Преподаватели 

рассмотрели нормативно-правовую защиту, протоколы безопасности и документации педагога-

психолога, меры безопасности использования социальных сетей, методическую памятку для обу-

чающихся, родителей и педагогов по противодействию, подготовленную Минпросвещения, меры 

предупреждения распространения, деструктивное влияния, психолого-педагогические методики.

КЛУБ «ХРОНОГРАФ»

Кафедра психологии продолжает регулярные профориентационные мероприятия в формате 

просветительских встреч для детско-юношеской аудитории.

На площадке библиотеки-филиала № 9 МБУК ЦБС г. Таганрога проведена встреча с участниками 

молодежного клуба «Хронограф», посвященная важнейшей проблеме профилактики и коррекции 

агрессивного поведения молодежи. Организатор встречи «Агрессия вокруг нас. Как этого избежать?» 

к.психол.н., доцент кафедры психологии Т.В. Бюндюгова предложила студентам Таганрогского тех-

нологического техникума питания и торговли инструменты по профилактике и коррекции агрессии, 

обсудила экологичные способы выражения негативных эмоций, способы эффективного поведения в 

публичном пространстве, развитие навыков саморегуляции и релаксации. Участники в микрогруп-

пах разработали алгоритмы действий при возникновении опасной ситуации в процессе общения.

Студенческий калейдоскоп


